

# DIARIO DE MALLORCA

del jueves 15 de Marzo de 1810.

*S. Longinos M. = Rogativa en el Hospital, y Triduo en las Capuchinas.*

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast. de hoy				
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el sol á las 6 y 7 m. y 00 s. se pone á las 5 y 51 m. y 20 s.
7 de la m.	9 g.	28 p. 5 l.	NO.	
12 del día	11 g.	28 p. 4 l.	OSO.	
5 de la t.	10 g.	28 p. 4 l.	SO.	

Por el correo de ayer recibió el Editor Gazetas de Cadiz has el 13 del pasado, idem de Cataluña hasta el 4 del presente, Diarios de Tarragona hasta 7 idem, de Manresa hasta 5, y de Cartagena hasta 24 del anterior.

## NOTICIAS PARTICULARES.

*Cádiz 13 de Febrero.*

El día 9 del presente se siguió haciendo fuego á los enemigos de Trocadero y Puerto Real, acercandose mas las lanchas, y aun la tripulacion de una de ellas desembarcó, haciendo en su retirada once prisioneros, sin haberse notado movimiento del enemigo. Como el dia estaba lluvioso, solo se pudo ver al mediodia que baxaba por el camino de Xerez al Puerto una columna enemiga algo numerosa, compuesta de caballería, infantería, y algunos carros, y aunque se notó que parte de la vanguardia se retiraba, el caris impidió notar que direccion tomaban, y al aclarar no se vió gente en el camino. En la costa se notaron algunos enemigos, especialmente en la Algaida y Puerto Real, donde se pusieron

al abrigo de los fuegos de nuestras lanchas. La lluvia que siguió el 10 impidió observar al enemigo, y en las cortas claras no se notó ni vió cosa particular.

Hemos sabido por conducto seguro que los franceses han impuesto en Sevilla una contribucion de ocho millones de reales por ahora, sin perjuicio de las que en adelante se les antoje poner. Han confirmado á los empleados públicos en sus destinos, y decretado la confiscacion de bienes á aquellos que han emigrado, y no se presenten en un término señalado.

Parece segun las noticias recientes de la costa de Poniente, ser cierta la que se dio del ejército del Sr. Duque del Parque, al que se habian unido 2000 ingleses y portugueses, y componia la fuerza de 5400 hombres que habian ya pasado el Tajo. El Sr. Marques de la Romana se hallaba en este ejército.

En la noche del 11 llegó una pequeña division como de 500 hombres de los dispersos que se hallaban en la costa de Poniente, y les seguirán los demas. Los de Murcia, que hace tres dias llegaron, aun permanecen embarcados, y es probable pasen á Cartagena de Levante.

En la misma noche del 11 se presentó á la Junta Superior de esta ciudad el General ingles Stuardt con su plaza mayor, que viene mandando 400 hombres que trae para auxilio de esta plaza, sin que formen parte de los que se esperan de Gibraltar. Estos dignos amigos no omiten medio para demostrarnos quan interesados son en nuestra causa, que la miran como propia. ¡Qué diferencia entre ellos, y los franceses! La Inglaterra derrama su sangre, y prodiga sus caudales porque es nuestra aliada, nos ayuda à conservar la paz interior, à hostilizar al enemigo, desea como nosotros ver al jóven Fernando sentado en el trono de sus mayores. Los franceses quando falazmente nos llamaban sus caros aliados, nos quitaban nuestros mejores soldados, extraian nuestros caudales, fomentaban las disensiones domésticas, y consumaron la perfidia, quitándonos nuestro Monarca, asesinándonos, robándonos, y queriendo al fin que el Leon de España sea

esclavo de las Aguilas que substituyeron las Lises, ¡Qué contraste! Nacion generosa siempre tendrás nuestra reconocimien-  
to, como la Francia nuestro odio.

La obscuridad del dia de antier no permitió observar otra cosa que algunos enemigos que pasaban del Trocadero á Puerto Real con algunas cargas al parecer sacos; y un corto fuego que se hizo por las lanchas al enemigo.

### *Noticias de oficio*

La Junta de Gobierno, que no pierde diligencia para instruir del estado y fuerzas del enemigo, y que jamas reservará del público lo que adquiriere; en razon de esto acaba de saber oficialmente, que segun los ultimos avisos hay en Xerez 1600 hombres; en los pueblos de las Cabezas, Alcalá, Utrera y Lebrija 1200; en puerto Real, Chiclana, puente de dicha Villa y Rota 10,500, y en Sevilla 3000.

También se sabe de oficio, que los enemigos tuvieron ayer alguna pérdida en la cabeza del puente de Zuazo, auxiliado de dos piezas de artilleria nuestra que se adelantaron á la segunda cortadura del camino de puerto Real; todo con el obgeto de impedir ó entorpecer al menos las obras que comienzan á hacer en la casa del Portazgo sobre el camino de Chiclana.

En el dia de ayer los enemigos se han visto en corto número pasar del Puerto, á Puerto Real y Trocadero, advirtiendose tambien algunos en el castillo de Sta. Catalina. Dos de nuestras lanchas se atracaron al Trocadero y desembarcaron, trayéndose un caballo y una bota: por la tarde hicieron fuego nuestras fuerzas sutiles y el navio sin haber ocurrido mas novedad.

La division inglesa que entró ayer desembarcará hoy.

El general en xefe y capitan general de Andalucía duque de Alburquerque dispuso en la noche del 11 las tropas de su mando y las fuerzas sutiles de la Isla para la operacion que intentaba emprender el dia siguiente con designio de desalojar á los enemigos de la casa del portazgo

sobre el camino de Chiclana. Correspondió el resultado á las esperanzas que el general tenia en sus tropas y al acierto de las órdenes expedidas, consiguiéndose al fin que á las nueve y media de la mañana del día 12 desalojasen los enemigos la dicha casa, que con las demas inmediatas fué derribada, presentando entre sus ruinas algunos cadáveres de los que fueron victimas del acertado fuego que se les habia dirigido el día anterior con igual obgeto. Tambien se destruyeron los parapetos y empalizadas construidas por los enemigos, donde tenian dos piezas de artilleria, y vieron con alegria nuestros soldados dispersarse la caballeria francesa.

Desechas dichas obras, ha mandado el mismo general construir tercera cortadura en los confines del camino de puerto Real y nuevo arrecife de Chiclana, cuyo trabajo, que seguia sin interrupcion ni ofensa alguna ayer á las tres y media de la tarde, está sostenido por fuerzas nuestras de infanteria y caballeria.

En el dia de ayer han entrado ocho barcas procedentes del Terron con sesenta á setenta hombres cada una de las tropas que se hallaban en aquella costa pertenecientes á la division del general Copons. Asimismo han desembarcado quinientos hombres, que han conducido quatro misticos del mismo punto.

Salen para la citada costa diez y seis barcas y quatro misticos con el mismo obgeto.

## NOTICIAS DEL PAIS.

### Avisos.

Se suplica al que hubiese encontrado un perrito dogo que se perdió hace ocho dias en el Barrio de S. Antonio que acuda á la barberia del Sr. Biel entre Mercado y Borne donde darán razon de su dueño.

En casa de Andres Cañellas cerca de la Puerta de San Antonio darán razon de una Nodriza que tiene leche de tres meses.

CON SUPERIOR PERMISO,

# SUPLEMENTO

AL DIARIO DE MALLORCA  
del jueves 15 de Marzo de 1810.

Declaracion jurada que hace el Patron Bautista Miguel, que lo es de la Jávega la Virgen del Castillo de Cullera, Correo de Valencia á esta Isla, dice: = Que ayer 14 llegó á Denia á las 8 de la mañana, y que á la misma hora de aquella noche dió la vela para este Puerto, con el fin solo de dar la agradable noticia de que el ejército francés que se hallaba sobre Valencia habia sido derrotado el dia 11 anterior levantando ~~en vilo~~ y huyendo precipitadamente, y en su seguimiento mas de 500 hombres de aquel Reyno, y que se conducian 400 prisioneros á Valencia que habian hecho los nuestros en el camino de Segorve.

Mas, dice que ha oido decir por haber venido impresos de Valencia á Denia que las Andalucias quedaban libres de enemigos.

Lo que de órden de esta Junta Superior se comunica al Publico para su regocijo y satisfaccion.  
Guillermo de Montis Secretario.

# SUPLEMENTO

Declaracion hecha por parte de Juan Bautista Al-  
 cazar, que es de la Villa de la Virgen del Castillo de  
 Cullera, Comarca de Valencia, dice: Que ayer  
 se llegó a Dénia a las 8 de la mañana, y que a las 10  
 ma hora de aquella noche se vio para el Puerto, y  
 el fin solo de dar la aguada, noticia de que el  
 to francés que se hallaba sobre Valencia había

precipitadamente, y en su seguimiento mas de 300 hom-  
 bres de infanteria, y que se conducian por prisioneros  
 al camino de los nuestros en el camino de

*Al Sr Guillermo Mayo*

*Pdo de Ds J. J. de*

*En S. Juan*

Lo que de orden de esta Junta Superior se comunico  
 al Publico para su conocimiento y satisfaccion.  
 Gobierno de Montevideo